

En la ciudad Oaxaca de Juárez, Oaxaca; siendo las once horas con diecinueve minutos del día domingo doce de junio de dos mil veintidós, haciendo uso de las tecnologías de la información y comunicaciones, se reunieron de manera presencial y virtual para celebrar sesión especial y dar cumplimiento al artículo 37 de la Ley de Instituciones y Procedimientos Electorales del Estado de Oaxaca, así como al artículo 10 del Reglamento de Sesiones del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, las y los siguientes ciudadanos y ciudadanas. -----

Elizabeth Sánchez González	Consejera Presidenta
Juan Carlos Merlín Muñoz	Secretario del Consejo General
Wilfrido Almaraz Santibáñez	Consejero Electoral
Nayma Enríquez Estrada	Consejera Electoral
Carmelita Sibaja Ochoa	Consejera Electoral
Alejandro Carrasco Sampedro	Consejero Electoral
Jessica Jazibe Hernández	Consejera Electoral
Zaira Alhelí Hipólito López	Consejera Electoral
Víctor Manuel Cisneros González	Representante del Partido Acción Nacional
Edwin Vásquez Nazario	Representante del Partido Revolucionario Institucional
Jaime Álvarez Martínez	Representante del Partido de la Revolución Democrática
Ángel Benjamín Robles Montoya	Representante del Partido del Trabajo
José Elpidio Altamirano López	Representante del Partido Verde Ecologista de México
Edgar Lagunas Calvo	Representante del Partido Movimiento Ciudadano
Jesús Nolasco López	Representante del Partido Unidad Popular
Geovany Vásquez Sagrero	Representante del Partido Morena
José Manuel Luis Vera	Representante del Partido Nueva Alianza Oaxaca
Jorge Valentín Ocadio Juárez	Representante del Candidato Independiente Indígena Jesús López Rodríguez
Aurelio Solano Linares	Representante del Candidato Independiente Indígena Mauricio Cruz Vargas

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó:
Muy buenas tardes a todas las personas que nos acompañan, en términos del artículo 10, numerales 1 y 4 del reglamento de sesiones del consejo general de este Instituto, así como del acuerdo IEEPCO-CG-05/2020, para el día de hoy sábado 30 de abril de 2022, se convocó a este consejo general del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, a fin de celebrar sesión especial. Le informo consejera presidenta que existe quorum legal para sesionar. -----

La consejera presidenta Elizabeth Sánchez González tomó protesta al

ciudadano Ángel Benjamín Robles Montoya como representante suplente del Partido del Trabajo. -----

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: buenos días consejeras y consejeros electorales, representaciones de los partidos políticos y de las candidaturas independientes indígenas, habiéndose declarado la existencia de cuórum legal, siendo las once horas con diecinueve minutos del día de hoy domingo doce de junio de dos mil veintidós, se instala la presente sesión especial e instruyo al secretario para que se sirva poner a consideración del consejo general el proyecto del orden del día correspondiente. -----

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó: con su autorización consejera presidenta, como proyecto del orden del día tenemos: -----

Punto único. Cómputo General de la elección de la Gobernatura del Estado de Oaxaca, declaración de validez de la elección, así como la expedición de la constancia de mayoría respectiva, del proceso electoral local ordinario 2021-2022. -----

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: muchas gracias secretaria, consejeras y consejeros electorales, representantes de los partidos políticos y representantes de las candidaturas independientes indígenas está a su consideración el proyecto del orden del día con que ha dado cuenta el secretario. No habiendo quien haga uso de la voz le solicito al secretario que someta a votación el proyecto de orden del día.

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó: con su autorización consejera presidenta, consejeras y consejeros electorales sírvanse manifestar en forma económica si es de probarse el proyecto de orden del día puesto a su consideración, quienes estén por la afirmativa favor de manifestarlo levantando la mano (las consejerías electorales levantan la mano). Consejera presidenta le informo que el orden del día se aprobó por unanimidad de votos. -----

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: Continúe secretario con el desahogo del orden del día. -----

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó: se desahoga el punto único del orden del día, **Cómputo General de la elección de la Gobernatura del Estado de Oaxaca, declaración de validez de la elección, así como la expedición de la constancia de mayoría respectiva, del proceso electoral local ordinario 2021-2022.** -----

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: gracias secretario, consejeras y consejeros electorales, representantes de los partidos políticos y representantes de las candidaturas independientes indígenas, ¿alguien desea hacer el uso de la voz? -----

En el uso de la voz el consejero electoral Alejandro Carrasco Sampedro manifestó: gracias presidenta, buenos días a todas y a todos; con el acto de este día el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, termina prácticamente en lo que le corresponde, el último tramo del calendario electoral que se aprobó el año pasado, para la organización de las elecciones a la gubernatura en el marco del proceso electoral ordinario 2021-2022, cómo ha sido una constante y en especial a partir de la reforma de 2014, el instituto se ha fortalecido y ha cumplido su mandato legal de organizar elecciones en apego a los principios rectores de la función electoral; en términos específicos tras varios meses de realizar y garantizar la imparcialidad en las más de cincuenta actividades sustantivas de este calendario electoral, quienes

ACTA DE LA SESIÓN ESPECIAL DEL CONSEJO
GENERAL DEL 12 DE JUNIO DE 2022.

integraremos la familia electoral sentimos la satisfacción del deber cumplido con la ciudadanía y con la democracia en el estado, ciudadanas y ciudadanos quienes, por cierto, como dije en días pasados, son el motor de estas elecciones, miles de oaxaqueñas y oaxaqueños recibieron y contaron los votos de sus vecinas y vecinos y lo hicieron bien, todo conforme a la ley, se constató a partir de los cómputos distritales, actividad donde se vigiló que el voto de la ciudadanía oaxaqueña fuese respetado y por tanto este día se realizará el cómputo estatal de la gubernatura, se declarará en su caso la validez de la elección y se expedirá la constancia respectiva a la persona ganadora de la contienda; en el órgano electoral la tarea no termina, nos preparamos para hacer una evaluación tan necesaria y de esta manera mantener y mejorar las actividades mandatadas por la ley para la organización de las elecciones, pero también nos preparamos para un trabajo igual de desafiante como es lo referente al proceso electoral de sistemas normativos indígenas, año en que todos los municipios de Oaxaca regidos por este sistema realizarán sus asambleas para la renovación de sus autoridades, me permito expresar de manera sincera que pienso que el IEEPCO es una institución noble y ciudadana, una institución comprometida con su función, una institución sólida, que se ha ido adaptando cada vez mejor al modelo electoral del país, con cada proceso electoral realizado, se comprueba que este modelo funciona y que la democracia cada vez es mejor, que se consolida, por tanto, es labor de todas y todos contribuir a que esto continúe así. -----

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada manifestó: muchas gracias consejera presidenta, muy buenos días a todas y a todos, suscribo el mensaje compartido por mi colega el consejero Alejandro y quiero aprovechar esta oportunidad para hacerle un reconocimiento a la ciudadanía, la ciudadanía se hizo cargo de participar activa y decididamente en este proceso electoral, mencionaba en la sesión pasada el destacado trabajo que realizaron muy en particular las mujeres tanto como votantes son mayoría en la lista nominal, cómo funcionarias capacitadoras asistentes electorales, son mayoría las CAES, como supervisoras electorales son mayoría las supervisoras; en nuestros consejos distritales las presidentas de los consejos son mayoría, las consejeras propietarias son mayoría, las consejeras suplentes son mayoría y las secretarias de consejos distritales son mayoría, también son mayoría las mujeres, fueron mayoría en las mesas directivas de casilla de un total de treinta y nueve mil ochocientas cincuenta y ocho personas, veintitrés mil doscientas veintitrés fueron mujeres y dieciséis mil seiscientos treinta y cinco fueron hombres; quiero destacar y agradecer también el trabajo de las mujeres y los hombres de este instituto que hicieron un trabajo comprometido, inspirado por la vocación democrática que ha caracterizado a este noble órgano electoral, no quiero dejar pasar la oportunidad de destacar el interés y el compromiso de las oaxaqueñas y de los oaxaqueños que residen en el extranjero y que hicieron hacer escuchar su voz a través de su voto desde el extranjero en la modalidad postal y en la modalidad electrónica, muy especialmente quiero señalar que me honra mucho pertenecer a un instituto como este que se suma a nivel nacional a los trabajos que mandata la constitución, los estándares internacionales también, la ley y desde luego todo lo que está establecido en aquello que regula el sistema nacional electoral, que funciona y funciona muy bien; la calidad del sistema democrático es todos los días una realidad, lo es en función de la suma de esfuerzos de la coordinación entre las instituciones y del interés de la ciudadanía en participar y en apropiarse de sus derechos de ciudadanía

para ir consolidando poco a poco todos los días, sin prisa y sin pausa el sistema democrático en nuestro estado y en nuestro país, mi reconocimiento y agradecimiento al secretario ejecutivo encargado de despacho maestro Juan Carlos Merlín Muñoz y a mis colegas integrantes del consejo general, consejeras, consejeros, consejera presidenta, a todos los equipos que han participado y sumado su esfuerzo, su energía, su tiempo, gracias, muchas gracias. -----

En el uso de la voz el representante del PT Ángel Benjamín Robles Montoya manifestó: gracias, qué necesita Oaxaca, para qué las hijas y los hijos de esta tierra necesitan levantarse cada día, para que trabajar por ella, para qué esforzarse, para qué hacer todo lo que hacemos, yo sostengo que es por la paz y la felicidad, la paz social y la felicidad interior, y digo esto porque después de tantos esfuerzos sin rumbo y gobiernos deshonestos el pueblo de Oaxaca ha acertado, votó muy mayoritariamente por el cambio democrático y verdadero, y eso amigas y amigos es necesario acercarse cada vez más por lo tanto a estos dos horizontes por los cual la vida vale la pena vivirse, claro está que no alcanza con el voto, este fue el paso decisivo, sin duda, pero el camino creemos será largo, la paz social requiere construirse como pilotes firmes y bien cimentados, dónde creo que lo vamos a encontrar indudablemente los cimientos están en el espíritu libre de cada ciudadano, por eso hoy de inicio no he querido dirigirme a mis compañeros de los partidos, ni a los medios de comunicación, ni a personajes con nombre y apellido en particular, hoy en cambio he querido dirigirme a cada mujer y hombre de Oaxaca, a su intención más profunda y les digo el nuevo Oaxaca lo vamos a construir con ustedes, lo vamos a construir contigo, no esperes magia ni milagros de nadie, el suceso más esperado ya aconteció, ya nos sacudimos al prian y a un régimen de décadas de corrupción, ahora nos corresponde a nosotros juntos liderar el cambio más importante, el cambio de la conciencia, te corresponde a ti ciudadano, me corresponde a mí, nos correspondería a todos juntos seguir haciendo historia en Oaxaca, labrar una convivencia más honesta, rescatar las enseñanzas de quienes nos precedieron, reforzar los valores ancestrales que nos han forjado, yo te pido a ti ciudadano que así como tuviste el valor cívico de votar por la opción más adecuada para Oaxaca, por el proyecto de transformación social, así emprendamos juntos la faceta del proyecto de transformación es la más profunda, el cambio de conciencias que acabemos con la corrupción la oficial y la privada, que se termine la explotación del campo y se trate al agricultor, al labrador, al ganadero como se merece, como las personas que producen la subsistencia, la sobrevivencia de Oaxaca, que los padres y madres de familia volvamos a dar el mejor ejemplo a nuestros hijos, no los dejemos solos, no los abandonemos ni en los brazos del crimen, ni en los brazos de la indiferencia, que nuestros hijos admiren a sus padres y que les sigan hasta que la vida cumpla sus planes, necesitamos juntos exigir cuentas al gobierno, porque apoyar un proyecto político no significa un cheque en blanco, por eso el proyecto de transformación también es transformar la relación de las personas con las autoridades, que millones de ciudadanos sean los ojos vigilantes, atentos, a todo aquello que los servidores públicos emprendan, si algo se aprendió en los últimos noventa años es que la permisividad de los buenos ciudadanos combinada con el franco abuso del poder público es el peor camino para el progreso y la justicia social, así lo demuestran los millones de oaxaqueñas y oaxaqueños, al menos 70% luchan cada día contra la pobreza y padecen la marginación y la miseria, y así como ojos vigilantes te pedimos ciudadano, te pedimos brazos de cooperación, al

ACTA DE LA SESIÓN ESPECIAL DEL CONSEJO
GENERAL DEL 12 DE JUNIO DE 2022.

gobierno se le vigila y se le exigen cuentas, pero también se colabora con él, se construye con él, cuando sea necesario prestar servicio ciudadano cada uno de nosotros necesitamos estar listos, así eliminaríamos esa división artificial entre gobierno por un lado y ciudadanos o por otro lado, para forjar una sola unidad que va hacia el mismo rumbo, unir Oaxaca, así la denomino yo, que haya entonces seguridad y prosperidad para todos, que mujeres estén bien, seguras y felices, que no creo que haya un objetivo más grande que este, en un estado que se precisa de una cultura relevante no puede seguirse permitiendo la violencia hacia ellas, el agravio o la discriminación, debe acabarse el machismo, necesitamos que se abran las mentes y se olviden las prácticas más caducas en hogares y pueblos, el nuevo Oaxaca se basa en la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres, más aún en la libertad y equidad de género, el respeto y la celebración de la vida, jamás en la violencia sin sentido y la represión individual, yo le pido a cada ciudadana y ciudadano que continuemos nuestra formación cívica, que practiquemos en lo público los valores que nos inculcaron desde hace mucho tiempo en las familias y también nuestros maestros y hablando de ellos, que los maestros que las maestras sean siempre lo que hemos querido, actores centrales de la vida social, porque ahora tendrán una oportunidad de dialogar con un gobierno democrático, ahora tendrán un conducto que comprenderá las necesidades de su noble actividad, sostengo, ahora es tiempo de volcarse con todo nuestro ánimo y esfuerzo a educar a las nuevas generaciones de oaxaqueñas y oaxaqueños y ayudarlos a enfrentar las duras condiciones del presente, educación para los jóvenes, es el compromiso sin adjetivos, que yo sostengo que Oaxaca requiere, en este proyecto de transformación de conciencias, también lo digo, nadie quede atrás, como dice nuestro presidente López Obrador que todos sepamos que en este tiempo también el empresario acaudalado vale lo mismo que la persona más humilde, por eso jamás debe olvidarse la premisa que nos da sentido en nuestro movimiento, por el bien de todos primero los pobres, y se trata amigas y amigos de una declaración que atañe al gobierno, pero también a cada participante de la vida social como el empresariado, a las empresarias, a los empresarios de Oaxaca, decirles que es fundamental que el pueblo ha depositado también su confianza en ellos, en un proyecto de garantías, es decir, que se respeta y fomenta los derechos y las leyes, impulsa la energía de la creatividad y la innovación y el trabajo de cada oaxaqueño, y por lo tanto deseamos y apoyamos la prosperidad de las empresas y el progreso de los pueblos y comunidades, eso sí, atentos a que ese progreso y esa prosperidad sea también para los empleados y trabajadores, sin más pero tampoco menos, finalmente decir que la paz social requiere también de compromiso de los actores políticos, por eso en este día es justo tender una mano a todas las formaciones partidistas y a las organizaciones civiles, en el proyecto de transformación que ha presentado nuestro amigo Salomón Jara no existen los enemigos por sus dichos o posturas políticas, al contrario, creo con él es sano el debate y el contraste, pero también es sana la civильidad y el respeto, civильidad y respeto necesitan ser las bases de la nueva gobernabilidad de Oaxaca, yo sostengo que con nosotros, con este movimiento están garantizados, gracias a los ciudadanos, gracias a las ciudadanas por escuchar este mensaje y me sumo a la felicitación, porque hoy estamos llegando a buen puerto, por la participación de las ciudadanas, de los ciudadanos y la eficaz tarea labor de quienes integran este instituto, este consejo, el partido del trabajo pasa lista de presente y como lo hemos sostenido siempre la lucha sigue hasta que las cosas cambien, ha llegado una nueva etapa para Oaxaca.-

En el uso de la voz el representante del PRD Jaime Álvarez Martínez manifestó: buenos días a todas y a todos, consejera presidenta, señoras y señores consejeros, representantes de los partidos políticos y candidaturas independientes, medios de comunicación; inicio con un amplio reconocimiento para los integrantes del consejo general, consejeras y consejeros, al trabajo de las diversas comisiones que las integran, al encargado de despacho de la secretaría ejecutiva, al igual a quienes encabezan y forman las direcciones que integran el instituto como es la de educación cívica y participación ciudadana, a la de prerrogativas y partidos políticos, y organización y capacitación electoral, pero de igual manera a todas y todos los compañeros de las diversas áreas de este instituto que gracias a su apoyo, responsabilidad y experiencia salió avante el proceso electoral, de la misma manera un reconocimiento al personal del Instituto Nacional Electoral y a todos quienes integraron la mesa de seguridad, a los ciudadanos que votaron por el PRD les agradecemos su apoyo y les confirmamos que emprenderemos una transformación a partir del reconocimiento de los errores cometidos, el día de hoy concluye el proceso electoral 2021-2022, en la cual el resultado ha sido favorable para la estabilidad política y social del estado de Oaxaca, sin lugar a dudas, aún falta mucho por hacer, porque si bien, hay que reconocer a las y los ciudadanos que participaron en este ejercicio democrático, también hay que mostrarse conforme que las instituciones, los partidos y la propia ciudadanía, tenemos que propiciar un mayor interés en la participación para elegir a nuestros representantes populares, el 38% de la participación nos deja con grandes retos, porque cabe mencionar que la abstención política tiende a convertirse en un acto de desobediencia cívica o en la concreción de su insatisfacción política, asumiendo una actitud consciente de silencio o pasividad individual, que es la expresión de desinterés por los asuntos políticos o un rechazo del sistema político o, bien, de no identificación con ninguno de los líderes o los programas políticos en la competencia electoral, la abstención electoral no se combate con procedimientos tan rigurosos como la obligatoriedad del voto, sino fomentando desde los propios poderes públicos y los partidos políticos la participación generalizada en los asuntos de interés público, siendo la participación electoral una modalidad participativa más, aunque la más importante se hace frente a la misma a través de la democratización efectiva de los partidos políticos, de otorgar sentido efectivo y no meramente ritual al acto electoral, de establecer un sistema de apertura, esta consideración de la abstención como derecho legítimo de los ciudadanos y que es índice en un estado de opinión tan significativo como las mismas variaciones en el número de votos de las fuerzas políticas, no puede hacernos dejar de lado los efectos o consecuencias, por un lado, el escepticismo respecto de las elecciones como forma más importante de la democracia representativa, por tanto, respecto del nivel logrado del consentimiento en un sistema político en el que el sufragio es el principal modo de expresión y elemento fundamental para la integración funcional de los ciudadanos, disminuye asimismo la legitimidad de la decisión sometida a la consideración de los electores y por eso hoy el PRD afirma que no ganó o perdió un partido, perdió la democracia porque el porcentaje de participación electoral, si bien, da legalidad, pero no otorga la legitimidad, ninguno de los candidatos cumplió sus expectativas de votación, es más, todos quedamos muy lejos del apoyo ciudadano deseado, en una de las participaciones más bajas de la historia de nuestro estado, ante ello el gobierno entrante tendrá que fomentar la transparencia y la participación ciudadana, los partidos políticos y candidatos

independientes que no obtuvimos el triunfo en este proceso electoral fomentar una actitud crítica ante el ejercicio de gobierno para señalar los errores y éstos puedan ser enmendados por el bien de las y los oaxaqueños; y la ciudadanía tiene el poder y la facultad ineludible de vigilar el actuar correcto de los gobernantes y el uso adecuado y honesto de los recursos que proviene del esfuerzo de todas y todos, y que administrarán quienes nos gobiernen a partir del próximo sexenio, en el PRD seguiremos siendo una oposición de izquierda, democrática, progresista, responsable, crítica, en la coincidencia apoyaremos por el bien de la sociedad, y en la diferencia seremos críticos con propuestas para lograr el mejor beneficio para Oaxaca y sus habitantes en el proceso de transformación el PRD privilegiará el reconocimiento al trabajo territorial, a la militancia y a la lealtad, el cambio generacional es inevitable con el respaldo de los liderazgos históricos y fundadores del partido, como objetivo lograr la paridad sustantiva para adaptarnos a la nueva realidad política que exige reforzar la perspectiva de género, para así poder representar de mejor manera esta causa de cara a la ciudadanía, el PRD ratifica su compromiso de respetar el estado de derecho y las instituciones, las acciones del nuevo gobierno deberán estar orientadas a garantizar el bienestar social, la seguridad, las libertades democráticas, los derechos humanos, un medio ambiente saludable y de manera sustancial la erradicación de la corrupción y la impunidad, el partido de la revolución democrática asume el resultado electoral expresado en las urnas, deseando éxito a la nueva administración, el resultado de las elecciones del cinco de junio, dejaron constancia que Oaxaca exige un cambio y esperamos se vea reflejado en nuevas leyes y políticas públicas, el PRD bajo ninguna circunstancia será obstáculo para que el cambio que la sociedad manifestó, es tiempo de cambios, de pasar de las promesas de campaña a los hechos, hoy le toca al gobierno entrante trabajar para todas y para todos para un millón ciento cuarenta y nueve mil ciudadanos que emitió su sufragio, pero también para el sesenta por ciento de la lista nominal que decidió no salir a las urnas, debemos ser analíticos y juntos institutos políticos y órganos electorales encontrar nuevas propuestas y mecanismos para generar una real participación ciudadana en los procesos electorales, queremos y hacemos votos para que a Oaxaca le vaya bien y se fortalezca, que las propuestas de campaña se cumplan todas y cada una y que hoy pasen a ser políticas públicas en beneficio de la sociedad oaxaqueña, queremos un Oaxaca robusto que se muestre un estado sólido y unido para sacarlo adelante de todas las carencias en las que se encuentra, que se respeten las leyes y se fortalezcan las instituciones para llevar un rumbo claro al progreso y desarrollo, le deseamos mucho éxito al nuevo gobierno, que le vaya bien por Oaxaca, por todas y por todos los oaxaqueños, gracias por su atención. -----

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa manifestó: gracias presidenta muy buenos días a todas y todos, nuevamente colegas, secretario ejecutivo, representaciones de los partidos políticos y representaciones de las candidaturas independientes indígenas, compañeras y compañeros del instituto, medios de comunicación y a quienes nos siguen en las redes sociales, para llegar a este día en el que concluimos con las actividades sustanciales que corresponden a este instituto, relacionadas con la organización de una jornada electoral transcurrieron nueve meses en los que se realizaron más de cincuenta actividades sustanciales relacionadas propiamente con el proceso electoral; en estos nueve meses realizamos además elecciones extraordinarias de concejalías a los ayuntamientos y las elecciones de sistemas normativos indígenas habituales en cada año, se

implementaron y cobraron vigencia por primera vez acciones afirmativas que permitieron a los pueblos y comunidades indígenas del estado tener candidaturas que les representen, el día de hoy realizamos el cómputo final de la elección, ¿de qué va?, para llegar a este día por supuesto pasamos la jornada electoral, en la cual las ciudadanas y ciudadanos contaron los votos de sus vecinas y sus vecinos, posteriormente realizamos los primeros resultados de carácter informativo a través del Programa de Resultados Electorales Preliminares, en la misma noche de la jornada electoral se dieron los resultados de los conteos rápidos, asimismo en esta misma semana posterior a la jornada electoral se realizaron los cómputos distritales que son las sumatorias y las revisiones propiamente de todas y cada una de las actas de escrutinio y cómputo levantadas en las mesas directivas de casilla, el sistema electoral funciona y funciona muy bien, son públicos estos resultados y podemos ver que todos ellos coinciden, por ello, mi reconocimiento y mi felicitación para todas y cada una de las personas ciudadanas y ciudadanos que participaron para realizar todas y cada una de estas actividades el día de hoy que realizamos lo que es el cómputo final de la elección lo que vamos a hacer y esto es más que nada una explicación, siempre procuro hacer uso de la voz para poner en términos lisos y llanos y no en "abogañol" los procedimientos técnicos operativos que se realizan en este instituto, en ese sentido, lo que vamos a realizar pues es la sumatoria de todos los cómputos que se realizaron en los veinticinco consejos distritales, adicional a ello se agregan los resultados de la votación que emitieron oaxaqueñas y oaxaqueños residentes en el extranjero, al tener estos resultados tendremos propiamente el cómputo final de la elección de la gubernatura y es hasta el día de hoy en que tenemos un resultado oficial de la elección y de la jornada electoral que se realizó el domingo pasado, en ese sentido se hará la declaración de mayoría y validez de la elección, por ello pues reitero el agradecimiento y sobre todo mi reconocimiento muy profundo a todas y todos aquellos que trabajaron día y noche, madrugadas, que dejaron a sus familias durante mucho tiempo para poder realizar todas estas actividades y que el día de hoy como Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca concluyamos con las tareas que nos corresponden en la renovación de la gubernatura de nuestro estado, es cuánto. -----

En el uso de la voz el representante del PNAO José Manuel Luis Vera manifestó: gracias consejera presidenta, muy buenos días todos y a todas, consejeras, consejeros, compañeros representantes de partidos políticos, de candidaturas independientes indígenas, señor encargado del despacho de la secretaría ejecutiva, medios de comunicación y ciudadanía que nos sigue a través de las redes sociales; la soberanía nacional reside esencial y originariamente en el pueblo, todo poder público dimana del pueblo y se instituye para beneficio de éste, artículo 39 de la constitución federal, el día de hoy culminamos una etapa más de este proceso electoral 2021-2022 para la renovación de la gubernatura del estado de Oaxaca, quisieramos hacer un reconocimiento a nombre del partido Nueva Alianza Oaxaca a las instituciones electorales, a este instituto local, al INE, en particular a la ciudadanía que el día de la jornada electoral salió a votar, salió a ejercer su derecho a elegir a sus representantes; nos llama la atención y nos preocupa el hecho de que efectivamente haya habido una poca participación electoral en ese día, que es algo que se tiene que revisar, se tiene que revisar el marco normativo para efecto de que se vea que esta elección de gobernador que es tan importante pueda ser empatada con las elecciones de los ayuntamientos y de las

diputaciones, pero creo que en términos generales se cumplió con este mandato constitucional y legal de celebración de elecciones libres, periódicas y auténticas; en esta jornada electoral Nueva Alianza Oaxaca participó de manera comprometida y responsable, desde luego agradecemos mucho a las ciudadanas y ciudadanos que confiaron en este proyecto turquesa tanto a quienes residen en el estado como los que están en el extranjero, no es el resultado esperado desde luego, deseado para nosotros, pero que la ciudadanía ya salió a elegir, también queremos aprovechar la ocasión para felicitar al ganador de esta jornada electoral, deseándole el mayor de los éxitos por el bien de Oaxaca, nosotros como partido local seguiremos trabajando de manera comprometida y responsable por fortalecer la democracia de nuestro estado, por tener una democracia de calidad y en una nueva alianza con la ciudadanía seguiremos y con este instituto con las autoridades electorales, desde luego, seguiremos trabajando arduamente para volver a ser una opción política verdadera real para los ciudadanos y las ciudadanas, enhorabuena para todos y para todas y que esta elección que esta jornada electoral traiga a los resultados esperados en el ejercicio del cargo del gobernador próximo, para que todas y todos los oaxaqueños tengamos una mejor vida para nuestras familias, nuestros hijos, nuestros jóvenes, nuestros adultos mayores, nuestros pueblos y comunidades indígenas, es cuanto consejera presidenta. -

En el uso de la voz el representante del PUP Jesús Nolasco López manifestó: muchas gracias, con el permiso de todos los presentes y de la ciudadanía que nos acompaña en los medios electrónicos, pues como todos lo hemos comentado y no lo vamos a dejar de comentar durante mucho tiempo, felicitar el gran trabajo que los órganos electorales realizaron para poder llevar a cabo este proceso electoral, de igual manera a los funcionarios de las mesas directivas de casilla que hicieron una gran labor en el día de la jornada y también a los representantes de los partidos políticos que mostraron cividad, reconocieron unos el triunfo y otros la derrota, pero bueno es una situación que nosotros tenemos que ir mejorando, un reconocimiento al gran equipo que tuvo el ingeniero Salomón Jara Cruz en la coalición Juntos Hacemos Historia, que le integró el Partido Unidad Popular, el Partido Verde Ecologista, el Partido del Trabajo y obviamente morena; caminamos casi los sesenta días de campaña, por dos situaciones no se pudo a completar los sesenta días y recorrimos en ese tiempo de cinco a cuatro municipios recogiendo las inconformidades de la ciudadanía, el hartazgo y yo creo que la gente esperaba este cambio, se da y obviamente que le daremos seguimiento a este gobierno para que atienda esas necesidades y le dé continuidad al proyecto que presentó esta coalición; muchas felicidades a todos los compañeros del equipo, hicieron un gran trabajo, nos fuimos conociendo yo creo que hay muchas cosas por delante que hacer, muchas gracias. -----

En el uso de la voz el representante del candidato independiente indígena Mauricio Cruz Vargas, Aurelio Solano Linares manifestó: buenos días hermana consejera, hermanas consejeras, hermanos aquí presentes y representaciones de los partidos políticos, a los medios de comunicación, a los hermanos que han estado en la parte técnica atendiéndonos y a todos los aquí, presentes quiero nuevamente manifestar mi alegría de haber participado como unión de autoridades de los pueblos originarios de Oaxaca, en un proceso electoral de esta magnitud, también como me enseñaron en el pueblo reconocer la participación de la coalición que hoy va a encabezar un paisano Salomón Jara, soy oriundo de Betaza, Salomón es de Betaza, aquí hay indígenas, una hermana igual de la Sierra Juárez, un partido indígena, hoy

creo que los derechos de los pueblos y comunidades indígenas se reivindican, hoy las dieciséis naciones que tiene el estado de Oaxaca y el pueblo afromexicano están aquí en una mesa democrática donde hoy este esfuerzo que encabezó Mauricio Cruz Vargas demuestra que hay nuevas formas de hacer política, nosotros de manera deliberada no tuvimos un solo representante en una casilla, ni uno solo ni representante general, ni representante de casilla y ahí están los votos, la democracia existe y se hace efectiva en esta mesa con los aquí actores principales, a nombre de la unión de autoridades reconocemos la disposición, colaboración de esta autoridad electoral para que por fin podemos hecho valer el ejercicio a ser votados como asambleas comunitarias, que nos consagra ya, bueno estamos en ese proceso, hemos avanzado pero nuestros sueños como pueblos y comunidades indígenas no caben en una urna y que la inequidad de las prerrogativas sigue siendo una limitante, nos parece que el poder legislativo debe revisar la posibilidad de hacer una reforma electoral, que cierre esta brecha entre David y Goliat, estamos aquí celebrando la democracia, insisto vamos a regresar a las comunidades, a las asambleas a informar de este logro, a informar de que hubo civilidad y agradezco a mis hermanos representantes de los partidos políticos que hayan mostrado el respeto hacia lo que hoy nosotros representamos, no lo represento yo, venimos y somos voz de nuestros hermanos y de nuestras hermanas y cierro con algo que nosotros vamos a enarbolar durante algún buen tiempo creo, ya nada para nosotros sin nosotros, ya nunca más un Oaxaca sin sus pueblos originarios, felicidades al ingeniero Salomón Jara por el triunfo, esperemos en él la grandeza de la cual él es heredero para que gobierne este estado tan bello y tan hermoso que es nuestro estado de Oaxaca es cuánto, muchas gracias a todos y a todas. -----

En el uso de la voz el representante del PRI Edwin Vásquez Nazario manifestó: gracias presidenta, consejeras, consejeros electorales, encargado de despacho de la secretaría ejecutiva, compañeros representantes de los partidos políticos y candidatos independientes indígenas, medios de comunicación que nos acompañan y nos siguen a través de las diversas plataformas, buenos días a todos y todas, hoy culmina una etapa más del proceso electoral, el cual, sin duda, nos ha dejado muchas lecciones, pues nadie, absolutamente nadie imaginaba cómo se comportarían los números en esta elección, inicio con lo siguiente, en el proceso electoral 2007, para la elección intermedia de diputados al congreso local, la participación ciudadana se dio en un 36.4% con un listado nominal de más de 2.3 millones de electores y una abstención en consecuencia del 63.6%, en el proceso electoral ordinario 2013 con una lista nominal de 2.6 millones de electores, se eligieron diputados al congreso local y concejalías a los Ayuntamiento y en esta ocasión existió una participación ciudadana del 50.7%, para el proceso electoral ordinario 2015-2016 con un listado nominal superior a los 2.7 millones de electores se eligió al actual gobernador, a diputados al congreso local y concejales a los Ayuntamientos, con una participación ciudadana del 57.5%, por qué traigo a la mesa estos datos, porque en esta elección inédita donde se elegiría solamente la figura de gobernador o gobernadora del estado, se corría el riesgo de tener una participación ciudadana muy baja y así fue, una participación ciudadana baja, qué fue lo que sucedió, seguramente nuestros institutos políticos, este mismo órgano electoral no generamos, no incentivamos lo necesario a los ciudadanos y ciudadanas, pues el día de la jornada electoral existió apatía en el electorado, o quizás un rechazo hacia todos los involucrados en este proceso, es ahí donde debemos poner los ojos,

porque ha ganado el abstencionismo nuevamente, quizá como una expresión real de no aceptación al sistema de partidos, pueden existir muchas causas, cada uno de desde nuestras trincheras seguramente realizará el análisis correspondiente, debió darse quizá mucho mayor publicidad a cada una de las actividades o etapas del proceso, no sólo desde el órgano electoral, sino también a través de los partidos políticos desde sus candidatas y candidatos pues no se trata de obligar a la ciudadanía de ejercer su derecho al voto, se trata de incentivar a los electores a que participen de manera activa en la jornada electoral y después de la jornada electoral del pasado cinco de junio y una vez conocida la participación ciudadana y la votación por cada uno de los partidos políticos y candidaturas independientes indígenas, así como de la sorpresa de los votos nulos, hay que ser muy claros y señalar que hay 2 millones y medio de ciudadanos oaxaqueños que no optaron por la opción que ha ganado la elección y eso es preocupante porque en nuestro estado existen actores políticos de diversas ideologías, un sinnúmero de organizaciones sociales que requieren atención, diversas fuerzas de la sociedad civil que deberán ser atendidos, luego entonces las y los futuros funcionarios públicos, encargadas de las diferentes secretarías y de la política interna de nuestro estado deberán poner el doble de esfuerzo para realizar sus tareas; es por ello, que desde esta mesa el Revolucionario Institucional manifiesta que será una oposición seria, crítica, objetiva, que señalará con toda puntualidad los errores que se cometan en la siguiente administración y reconocerá los aciertos que el nuevo gobierno realice, pues he de manifestar que quien ha ganado la elección ya tuvo la oportunidad de ser secretario de estado en el sexenio de Gabino Cué y no dio resultados, fue parte de un fracasado sexenio, fue parte de un sexenio digno para el olvido, hoy el pueblo de Oaxaca le da una segunda oportunidad para demostrar que puede hacer algo por y para nuestro estado, para demostrar que esos recorridos que decían realizar en cada uno de los municipios se materialicen en acciones, en obra, en desarrollo, en oportunidades, Oaxaca lo necesita, por eso desde este momento decimos el PRI será un partido que señale y critique los perfiles de las y los ciudadanos que han de ocupar los cargos públicos en las diversas secretarías, porque necesitamos hombres y mujeres que den la vida por su estado, porque para ustedes ha sido fácil criticar la actual conformación del gobierno del estado, sepan que para nosotros también será fácil hacerlo porque habremos de revisar a detalle cada nombramiento y sobre todo habremos de dar seguimiento puntual a la encomienda y responsabilidad de cada uno de ellos, quiero cerrar mi participación dirigiéndome a todos aquellos militantes y simpatizantes del Partido Revolucionario Institucional, el agradecimiento total de parte del licenciado Alejandro Avilés Álvarez y de mi presidente de partido el licenciado Javier Villacaña Jiménez, el agradecimiento a todos aquellos hombres y mujeres en cada una de las regiones de nuestro estado, en cada uno de nuestros municipios que creyeron en la candidatura de Alejandro Avilés, sin duda, el triple A, hizo revivir el corazón revolucionario del priismo oaxaqueño, por eso debemos tener la frente en alto, debemos mirar hacia adelante, recuerden que este escenario lo habíamos vivido en el 2010 y pudimos recuperarnos y volvimos a recuperar el estado, hoy es un momento de análisis, hoy es un momento de autocrítica, hoy es un momento de sacar la casta, hoy es el momento de mirar de frente y velar porque a nuestro querido estado no se lo lleven entre las patas, como se están llevando al país, muchas gracias.

El representante del partido morena Geovany Vásquez Sagrero

ACTA DE LA SESIÓN ESPECIAL DEL CONSEJO
GENERAL DEL 12 DE JUNIO DE 2022.

manifestó: gracias presidenta, consejeros, consejeras electorales, compañeros de las representaciones de los partidos políticos, personal del Instituto, quienes nos siguen en la transmisión también en vivo, público en general, es para mí un gran honor dirigir la palabra en este día, un día histórico para Oaxaca, un día histórico para los procesos electorales en nuestra entidad, he escuchado con atención las intervenciones de mis compañeros de las representaciones le voy a robar una frase a mi compañero representante propietario del PT Noel, lo que acabo de escuchar es el derecho al pataleo, eso es lo que acabo de escuchar por parte del representante del PRI, y en la numeraria que lista le falta un dato que es muy importante, y es por primera vez en la historia de Oaxaca que una elección en una gubernatura se arrasa contundentemente con una mayoría aplastante, sin duda alguna, porque el pueblo de Oaxaca habló, el pueblo de Oaxaca se pronunció y calificó, sí se han calificado los perfiles en el gobierno y es muy fácil calificar cuando te traes a un grupo de personas que no tienen pertenencia, ni arraigo, ni identidad y menos quieren a Oaxaca, el poeta dice Oaxaca tierra querida, tierra de amor y de paz Oaxaca tierra de ensueños y linda tierra natal, quienes queremos, quienes amamos a Oaxaca hemos estado no de manera improvisada, porque por eso iniciaba mi intervención diciendo es un honor dirigir la palabra no solamente en nombre del instituto que hoy represento, sino en nombre de miles y miles de oaxaqueños que salieron a expresar su voluntad en las urnas, que le apostaron a la transformación, que le apostaron a un cambio democrático haciendo patente el 41 de la constitución, el pueblo ejerce su soberanía mediante las instituciones y es ahí donde la gente, desde la llanura ya la negrada, desde los cuatrocientos cerros en la parte de Zenzontepec o allá en las montañas del rey condoy o también en esta parte de los manantiales, de los acuíferos, de la cuenca, o las tierras blancas de la mixteca o allá donde los árboles frondosos se pierden imponentes enraizados en la tierra zapoteca de Benito Juárez, en la Sierra Juárez, desde esos lugares ha llegado la voz de miles y miles de oaxaqueños que dijeron alto a la corrupción, alto al saqueo, no más gobiernos fracasados, que no se admiren si sacaron baja votación, decía Rousseau una forma de refrendar el contrato social a través de las urnas, ahí calificaron al fracasado milagro oaxaqueño, que lo trajeron y nos lo impusieron incluso sin cumplir requisitos de elegibilidad, el pueblo es sabio, el pueblo ha hablado y representa para nosotros ese honor, el día de hoy en esta sesión en donde se vienen culminando una etapa más del proceso electoral conforme a nuestra ley comicial, con altibajos que llevó una preparación de la elección, avanzó, se llevó la jornada electoral, se llevó la etapa de cómputos, estamos en una etapa de cómputos esperaremos la calificación y declaración de validez de la elección, pero sí decir también que no concebimos un cheque en blanco como movimiento, porque este triunfo que hoy se comparte con el pueblo oaxaqueño no es producto de la casualidad, es producto de una lucha constante de oaxaqueños esperanzados y buscando que las cosas cambien, se han organizado desde hace mucho tiempo y hay un proyecto que encabeza el ingeniero Salomón Jara, que no es de ayer, es de décadas de lucha, el agradecimiento es a toda esa gente que salió a las calles, que ha salido a las calles no en una elección, se compitió una, otra y otra vez, cada quien desde nuestras trincheras, pero buscando que las cosas cambiaron en Oaxaca, que las cosas sean distintas, decía Juárez la respetabilidad de un gobernante le viene de la ley, de su recto proceder, no de trajes, ni aparatos militares, que son propios sólo para reyes de teatro, y eso es de lo que está cansado el pueblo de Oaxaca; sabemos el reto que

representa el hecho de estar frente a las instituciones y aunque la derecha siempre considera que la izquierda no está preparada para gobernar hoy se les está demostrando todo lo contrario y, desde luego, el rumbo, los destinos de Oaxaca tienen que ser encabezados, por eso decimos no tomamos como un cheque en blanco, tienen que ser encabezados por los mejores hombres y mujeres, decía nuestro candidato ganador ingeniero Salomón Jara hace unos días y eso tal vez le dolió algunos de los políticos, no se reciclarán personajes de oscuro pasado, de dudosa procedencia, aquellos que se enriquecieron misteriosamente, los nuevos ricos de Oaxaca, esa clase privilegiada, esa clase aristocrática, qué bueno que menciona el gobierno fracasado de Gabino Cue, traicionó al pueblo de Oaxaca, traicionó a la columna vertebral de un movimiento social que emerge de las necesidades sociales, que emerge de la lucha social, que emerge desde las comunidades, traicionó el magisterio oaxaqueños, ahí está, pactó para entregar la gubernatura y ahí están los resultados de ese pacto, pero el pueblo no olvida, por eso consideramos que se tiene ese gran compromiso y que así ser asumirá reconociendo en este momento la conducción del proceso, consejeras, consejeros, encargado de la secretaría, personal del instituto, morena le apuesta a los cambios sociales de manera pacífica, hemos demostrado como izquierda que conocemos el sistema electoral mexicano, hemos aprendido de las trampas que nos hicieron en el pasado, incluso de quienes estaban en esos lugares hoy son activos militantes del PRI, quienes estaban en esos lugares, quienes organizaban la elección se quitaron la máscara, se pasaron el partido político al que defendieron siempre y a quienes les armaban PREP a modo o les armaban cómputos a modo; quiero terminar diciendo que el versículo de la sumanita es eternamente cierto, el amor debe triunfar sobre la esperanza, hoy le debemos decir al pueblo de Oaxaca, que amor con amor se paga, muchas gracias. -----

Se procede a la apertura de la bodega electoral del IEEPCO, que se encuentra a un costado de la sala de sesiones del consejo general para extraer el acta de cómputo de entidad federativa de la elección para la gubernatura correspondiente al voto de las y los oaxaqueños en el extranjero. -----

El secretario procede a dar lectura en voz alta de los resultados de la votación consignados en las actas del cómputo distrital, de la elección a la Gobernatura del Estado de Oaxaca, acto seguido la Unidad Técnica de Informática realiza la captura de las actas respectivas. -----

El secretario procede a dar lectura del acta de cómputo general de la elección de la Gobernatura, declaratoria de validez y, en consecuencia, la expedición de la constancia de mayoría respectiva. -----

El secretario procede a dar lectura al acta de cómputo de entidad federativa para la elección a la gubernatura. Asimismo, es firmada por las y los presentes. -----

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: le pido al secretario que proceda a tomar la votación correspondiente. -----

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó: consejera presidenta, consejeras y consejeros electorales, se consulta si es de aprobarse el acta de cómputo general de la gubernatura del estado de Oaxaca a la que ya he dado lectura, sírvanse manifestar el sentido de su voto. ¿consejero electoral Wilfrido Lulio Almaraz Santibáñez? -----

En el uso de la voz el consejero electoral Wilfrido Lulio Almaraz Santibáñez manifestó: a favor. -----

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó:
¿consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa? -----

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa manifestó: a favor. -----

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó:
¿consejera electoral Nayma Enríquez Estrada? -----

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada manifestó: a favor. -----

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó:
¿consejero electoral Alejandro Carrasco Sampedro? -----

En el uso de la voz el consejero electoral Alejandro Carrasco Sampedro manifestó: de acuerdo. -----

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó:
¿consejera electoral Jessica Jazibe Hernández García? -----

En el uso de la voz la consejera electoral Jessica Jazibe Hernández García manifestó: a favor. -----

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó:
¿consejera electoral Zaira Alhelí Hipólito López? -----

En el uso de la voz la consejera electoral Zaira Alhelí Hipólito López manifestó: Lhen gich. -----

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó:
¿consejera presidenta Elizabeth Sánchez González? -----

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: a favor. -----

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó:
consejera presidenta el acta de cómputo general de la elección de la gubernatura del estado ha sido aprobada por unanimidad de votos. -----

Los y las integrantes del consejo general proceden a colocar los resultados de la elección afuera de las instalaciones del Instituto. -----

Se lleva a cabo la expedición de la constancia de mayoría correspondiente, y la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González da lectura a la misma. -----

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: la constancia de mayoría se le entregará al Ing. Salomón Jara Cruz el día de mañana a las once horas, en las instalaciones de este instituto. Con el reciente ejercicio electoral que vivimos en el estado de Oaxaca, reproducimos la rutina democrática de elegir a quienes nos gobiernan a través del voto universal y libre, felicito a la ciudadanía por haber salido a votar y apropiarse de sus derechos políticos y electorales, en muchos casos en circunstancias adversas, las autoridades electorales somos responsables de construir las condiciones operativas y materiales para que las elecciones se lleven a cabo pero la ciudadanía es la verdadera protagonista tomadora de decisiones de la vida democrática de Oaxaca, con su participación reivindicamos la importancia de tomar decisiones colectivas en un ambiente de paz y tolerancia, este órgano constitucional autónomo celebró hoy los cómputos estatales y con ello en cumplimiento a nuestro mandato concluimos la etapa de resultados y declaración de validez de la elección donde el ingeniero Salomón Jara Cruz candidato de la coalición Juntos Hacemos Historia integrada por los partidos políticos morena, del Trabajo, Verde Ecologista de México y Unidad Popular obtuvo la mayoría de los votos, se trata del trecho del camino en el que se traduce la voluntad individual de cada oaxaqueña y oaxaqueño en una voluntad colectiva que determinó quién

ACTA DE LA SESIÓN ESPECIAL DEL CONSEJO
GENERAL DEL 12 DE JUNIO DE 2022.

encabezará el poder ejecutivo en nuestro estado, reitero mi respeto y reconocimiento a la ciudadanía que estuvo al frente de las más de cinco mil seiscientas mesas directivas de casillas y como ya lo mencionó la consejera Nayma Enríquez en su mayoría fueron integradas por mujeres, gracias a ellas fue posible que esta jornada fuera una muestra grande de civilidad, compromiso democrático y gran amor por Oaxaca, al personal de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral en Oaxaca y al de sus diez juntas distritales encabezadas de manera invaluable por el licenciado Edgar Humberto Arias Alba, les extiendo mi agradecimiento más sincero por su labor comprometida y especializada, el trabajo cercano que tuvimos con esa autoridad electoral nacional fue toral para sacar adelante el deber común que nos hermana, mi agradecimiento a todas y todos los representantes de los partidos políticos y de las candidaturas independientes indígenas que estuvieron a la altura de una democracia como lo demanda nuestro Oaxaca, agradezco también el apoyo de las autoridades nacionales y locales integrantes de la mesa de coordinación territorial para la construcción de la paz en Oaxaca, quienes nos apoyaron para que esas elecciones se realizaran en paz y tranquilidad respetando la voluntad ciudadana, en especial reconozco la intervención de la licenciada Karina Barón Ortiz secretaria técnica de esa mesa de coordinación, quien en todo momento nos auxilió en todas las fases de este proceso electoral, pero también del proceso electoral extraordinario, este Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca ha trabajado durante meses desde las oficinas centrales y en los veinticinco consejos distritales para la organización de esta elección quienes afrontaron cansancio, desvelo, lluvia y demás adversidades que no fueron límite para desarrollar con gran vocación su trabajo, el IEEPCO estuvo a la altura del reto que implicó la preparación de los comicios, sobre todo en días previos a la jornada electoral, con el paso del huracán que afectó varias zonas de la entidad y en especial el distrito 25 cuya presencia también estuvo encabezada por una mujer, la licenciada Bélgica Cortés; por ello, deseo que cada persona que compone nuestro instituto se sienta orgulloso del trabajo que realizó para afrontar este desafío, no hubo área que no aportara desde su trinchera a garantizar los derechos de la ciudadanía oaxaqueña, nadie se vuelve experto en los mares en calma, es en las tempestades cuando las personas y las instituciones demostramos nuestra capacidad y carácter para sacar adelante una encomienda, eso fue lo que hicimos en ese instituto, dimos cuenta de ser una institución sólida, profesional y capaz para afrontar retos mayúsculos, reconozco el liderazgo y apoyo de quienes encabezan las áreas administrativas, ejecutivas y técnicas de nuestro instituto, a la ingeniera Norma Jiménez, al ingeniero José Francisco Rocha, al licenciado Freddy Aguilar, a la maestra Luisa Rebeca Garza, al maestro Irving Robles, a la licenciada Evlin Hernández, a la maestra Lorena Jiménez, a la maestra Mayra Morales, al maestro Filiberto Chávez y a la maestra Ixchel Mendoza, así como a las compañeras que nos acompañaron en todo momento para el voto en el extranjero, a la maestra Rina Irene García Chagoya y a la licenciada Margarita Moctezuma, hago un reconocimiento respetuoso y encarecido a mis colegas el consejero Wilfrido Almaraz y Alejandro Carrasco, a las consejeras Nayma Enríquez, Carmelita Sibaja, Jessica Hernández, Zaira Hipólito, así como el encargado de despacho de la secretaría ejecutiva Juan Carlos Merlín por abonar con su experiencia y talento en un proceso electoral más y para el afianzamiento de la democracia en nuestro estado, nuestro compromiso sigue y nuestro trabajo no termina aquí, seguiremos desempeñándonos con unidad

ACTA DE LA SESIÓN ESPECIAL DEL CONSEJO
GENERAL DEL 12 DE JUNIO DE 2022.

y esmero para cumplir con nuestra labor en favor de nuestro estado, por la ciudadanía de Oaxaca quienes a partir de hoy le toca vigilar al nuevo gobierno solicitar el uso transparente de los recursos, así como en todo momento participar en todas las actividades de participación ciudadana que marca nuestro marco constitucional y nuestro marco legal, muchas gracias y muchas felicidades a todas y todos, que tengan buenas tardes. Si no hay quien haga uso de la voz le solicito al secretario que continúe con la sesión por favor. -----

En el uso de la voz el secretario Juan Carlos Merlín Muñoz manifestó: consejera presidenta se ha desahogado el único punto agendado en el orden del día de esta sesión. -----

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: muchas gracias secretario, consejeras y consejeros electorales, representantes de los partidos políticos y candidaturas independientes indígenas, habiéndose agotado el único punto del orden del día, siendo las trece horas con cincuenta y cinco minutos del día de hoy domingo doce de junio de dos mil veintidós, clausuro la presente sesión especial, que tengan todas y todas ustedes muy buenas tardes. -----

Se levanta el acta de sesión especial de fecha doce de junio de dos mil veintidós, constando de dieciséis fojas tamaño oficio, útiles por un solo lado, sin anexos. -----

-----DOY FE-----

CONSEJERA PRESIDENTA

**SECRETARIO DEL CONSEJO
GENERAL**

**ELIZABETH SÁNCHEZ
GONZÁLEZ**

JUAN CARLOS MERLÍN MUÑOZ